
Act a s

SESION N.· 803 ORDINARIA DE DIREC·
TORIO CELEBRADA EN MARTES 11

DE JUNIO DE 1946.

Baja la presidencia de don Alberto Covarru
bias Po, se abri6 la sesi6n a las 18.45 horas, can
asis tencia de los Dirccrores senores Gabriel Qui
ros, Fernando Palma, Cesar Barros, Reinaldo

Harnecker, Hernan del RIo, Jorge del Rio,
Raul Saez y Domingo Tagle, quien actu6 de
Secretario y el Director Consul ti vo senor Carlos
Ponce de Le6n.
Excusaron la inasistencia, los senores Daniel

Risopatr6n y Oscar Tenhamm.

Acta.-Puesta en discusi6n el acta de la
sesi6n anterior, fu� aprobada.

o

Se di6

CVENTA

1. Incorporaciones.-De haber solicitado su

incorporaci6n al Instituto el senor Federico
Carvallo Fuenzalida, can informe favorable de
la Cornision de Admisi6n como miembro Esru
dian teo

Se acord6 aceptarla.

2. Cinemateca Tecnica.c--De una carta

del socio senor Leopolda Infante Vargas, expo
niendo la conveniencia de fundar en el Instiruto
una Cinemateca Tecnica, con los equipos ne

cesarios para proyectar peliculas tecnicas des
rinadas al perfeccionamiento y divulgaci6n de
conocimrentos profesionales.

F.I senor Saez expone que mas interesante seria

disponer de una maqui na para microfilms, como
�e dispone en much as instituciones, sin perjuicio
de considerar la idea del senor Infante.

Se acord.5 designar una Comisi6n cornpues
ta de los senores Infante, Saez y Ponce de Le6n,
para estudiar las diversas ideas expuestas en

est a sesion.
Se acord6 agradecer al senor Infante esta

i n teresante iniciativa.

3. Centro de Ingenieros de C6rdoba.
De una comunicaci6n del Centro de Ingenieros
de C6rdoba, por la que anuncia la constituci6n
de la Comisi6n Directiva de esra Sociedad.
Se acordo desearle exito en sus funcion-�.

4. Carta de Sodas-De los senores Manuel

Ossa Covarrubias y Ernesro Rios Talavera,
agradeciendo la designaci6n de Miembros
Honorarios del Insrituto.
Del senor Guillermo Bascufian Ao, agrade,

ciendo el pesarne de la instituci6n, por el falle,
cimiento de su hermano don Francisco Javier
Bascufian,
Del senor Jose Manuel Eguiguren, acusando

reci bo de la comunicaci6n sobre designaci6n d�1
nuevo Cornite Ejecutivo Chileno de la USAI y
manifestando su proposici6n de cooperar al

exi to del Cornite.
Del senor Sergio Ossa Preror, en igual senti do.

5. Asociaci6n de Ingenieros de Chile.
De una comunicaci6n del Presidente, comuni.
cando los resultados generales de las elccciones
para presidente y direcrores de Ja ASINCH para
el periodo Abril de 1946 a Abril de 1947.
Se acord6 contestar deseando exito en sus

funciones.

6. Institu to de Ingenieros de Minas de

Chile.-De una comunicaci6n dando cuenta de
la constituci6n del nuevo Directorio, para el

periodo 1946-1947.
Se acord6 contesrar, deseando exito en sus

funciones.

7. Carta de Miembro Correspondlente Sr.
Luis V. Migone.-De una carta del I ngeniero
argentino, agradeciendo su designaci6n de
Miembro Correspondiente del Instituto.

8. Edifido del Tajamar.-El senor Presi
dente dice que se ha impuesro de 1a polernica
provocada alrededor del proyecto de edificio
Hamado Taj arnar, y la influencia en las discu
siones del informe evacuado por el distinguido
geologo, don Juan B. Briiggen para el Institute
de Urbanisrno.
Como en esta polernica juegan el papel prin

cipal los conceptos de calculo de asismicidad
que son de la 6rbita de acci6n de los ingenieros,
ha crefdo conveniente pedir copia del citado in
forme al Presidente de ese Instituto, para some

terlo al estudio de los especialistas de nuestra pro.
fesien. Agrega que el Institute de Urbanismo
es competente para juzgar el conjunto local
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pero eI problema esta en el ingreso al memento

de la partida 0 sea de la promulgaci6n de la ley.
Se acord6 volver sobre este asunto en una

s.esi6n pr6xi rna.
Se levant6 la sesion a las 21 horas.

dnales del Instituto de Ingenieros de Chile

urbnnistico y arquitect6nico, pero en 10 que se

refiere a calculo, los ingenieros deben consrituir
en redo caso, la mas alta autoridad en la materia.

Propone pasar el estudio y exarnen de este

informe a las Divisiones de Estructura y de
Construccien de Obras que debenin evacuar

etta consulra al Directorio a la brevedad po
si ble,
EI senor Ponce de Le6n manifiesta que dada

la publicidad que ha tornado este asunto, cree

convenience dar a conocer el punto de vista

general del problema asisrnico en una publica
cion que ubique las orbitas de uccion de las

profesiones en juego.
El senor Saez dice que esras publicaciones

deben tratar unicarnente el problema general, sin
pronunciarse sobte el caso especifico del edificio
Tajamar.
Se acord6 esperar eI informe de las Divisiones

para tomar resoluci6n definitiva sobre esre

punro.

9. Inditecnor.-El senor Barros dice que
en una revista del INDITECNOR se mide el

riernpo en metros y pide que el Delegado del
Institute haga ver esta anomaHa.

El senor Hernan del Rio dice que el INDI
TEC 'OR ha pedido que se Ie indique el orden
de preferencia que convendria adoptar en eI
estudio de la norrnalizacion y da lectura a la

respuesta.

EI senor Barros hace ver que las normas ofi.
ciales que saldran del I "DITECNOR, no

tienen la aprobaci6n de las industrias y en gene
ral de los interesados, 10 que a su juicio Ilevarla
a un fracaso total de la normalizaei6n. Dice

rarnbien, que se pidi6 al INDITECNOR Ull

ensayo sobre resistencia horizontal de muros,
se destine fondos y se fij6 forma de hacerlos,
han transcurrido seis rneses sin que ningun
resultado hay a sido comunicado, 10 que e. de

urgencia para el trabajo de la Comisi6n que
estudia la reform a de la Ordenanza General de
Construcciones.
Se acord6 que el senor del Rio exponga estos

hechos en eI INDITECNOR.

10. Colegj� de Ingenferosc-=El senor Pre
s idente dice que se ha estado conversando en fa
Comisi6n de fa Camara de Diputados sobre la
idea de ponerse de acuerdo en quienes tienen
titulo de ingenieros para agruparlos en un

solo colegio, dej ando los recnicos a un lado.
EI senor Palma dice que estas ideas se han

•

discutido en la Comision con Ia Asociaci6n de
I ngerrieros y que las Universidades han confec
cionado programas muy elevados que en realidad
no se cumplen.
Habia la idea de establecer una Comisi6n

que califique los que ingresen despues al colegio,

I

SESION N.o 804 ORDINARIA DE DlREC�
TORIO CELEBRADA EN MARTES 25
DE JUNIO DE 1946

Presidida por don Alberto Covarrubias P., se

abrio la sesi6n a las 20 horas, con la/asistentia
de los Directores sefiores Fernando Palma,
Sergio "Merino, Cesar Barros) Reinaldo Har

necker, y Severo Vidal.
Excusaron su inasisrcnci a, los senores Daniel

Risoparron, Gabriel Quir6s y Domingo Tagle.

Acta.-Puesta en discusi6n el acta de la
sesi6n anterior se dio por aprobada.
Se di6

CUE �TA

1. Incorporaciones de Socios- De haber
solicitado sus incorporaciones los senores con

informc favorable de la Cornision de Admisi6n:
Miernbro Titular: Rudolf Rihm Zeller.

Miernbros Estudiantes: Sergio
Steeger, Carlos Enrique Reinking,
Valencia M., y Julio Magri R.

Fueron aceptadas,

Miquel
Ricardo

2. EUminaciones de Miembros Estudian
tes.-Por encontrarse suspendidos en el caso

con templado en el 1 nciso V parrafo prirnero, sc

solicita la eli minacion de los siguienres rniernbros
esrudiantes:
Armas Berendaohn, Luis; Olazabal Gamio,

Luis; Saavedra Arresanos, Carlos; Echazu
Serrano, Carlos; Tabini Fernandez-Davila, Ale
jandro; y Yanez Acevedo, Jorge.

Se acuerda eliminarlos mienrras ellos no con

testen la solicitud enviada para su cambio de
,

categorra.

3. Cartas de Socioe.e=Del senor Carlos

Herrmann, agradeciendo su designacion como

Miembro Honorario del Institute.
Se acuerda publicar la carta enlos "ANALES"

como tambien las otras car tas de agradecirniento
de los Miembros Honoraries del Institute.

4. Comisi6n de Gobierno para informar
sobre una presentaci6n.-.De haberse recibido

transcripci6n del Decreto N.· 1370, del Minis
tcrio de Obras Publicas, para inforrnar sobre la

presentaci6n de la firma Meredith y Anguita
Ltda. sobre la ejecuci6n de las obras de mejo-
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ramiento del Agua Potable de Los Angeles,
nombrando una Comisi6n formada por el Pre.
sidente del Institute de Ingenieros, el Presi
denre de la ASINCH y el senor Javier Herreros.
Sc tom6 conocimiento.

5. Asociacl6n Electrotecnlca Peruana.
De haberse rccibido una nota de 1a Asociaci6n
Electrotecnica Peru ana dando cuenta de la
constituci6n de su Junta Directiva para el pe
riodo social 1946·1947.
Se acord6 felicirar a est a Direcriva.

6. Centro Paraguayo de Ingenieros.-De
una nota coritestaci6n al saluda que transmiti6
el Instituto con ocasi6n del aniversario patrio
paraguayo.

Se tom6 conocimiento COil complacencia y
(ue al Archi vo.

\

7. Sociedad Nacional de Agrlcultura.
Del acuse recibo de la comunicacion del Insti

tuto, dando cuenta del nuevo directorio. For.
mula vows por el exiro de las gestiones.

8. Congreso Panamericano de Ferrocarrl
les.-Acusa recibo de igual nota, y {elicita at
Presidente,

9. Socorro a la Infancia Desvalida de

Europa.-La institucion' de este nombre,
solicita apoyo al Institute.
Se acord6 manifestar que eI Institute no torna

parte en estes socorros.

10. Universidad Cat6lica de Valparafso.
Contesta nota sobre prograrnas de esrudios y
anuncia que los enviara cuanto antes.

Se tom6 conocimiento.
Se levant6 la sesi6n a las 20,30 horas.


